

政務活動報告書

活動事項	鳥取砂丘コン空港の「空の駅」化をすすめる 議員研究会 県外調査
活動年月日	平成29年5月31日(水)・6月1日(木)
場 所	山形市・東根市
活動の相手方	山形県インバウンド・国際交流推進課・交通政策課 山形空港事務所・山形空港ビル株式会社
目的・内容・結果等	<p>〈目的〉 山形空港の魅力向上に向けて取り組みを調査</p> <p>〈内容〉 山形県企画振興部総合交通政策課 課長補佐 福島考一氏 主査 鈴木康弘氏</p> <ul style="list-style-type: none"> ・山形空港は特定地方管理空港であり、設置者は国土交通省、管理者は山形県。 昭和39年 滑走路1,200mの第三種空港として使用開始、昭和54年第二種空港 昭和56年 滑走路を2,000mに延長 昭和59年に新ターミナルビル使用開始となる。 ・利用状況は平成4年に新幹線が開通以来、東京便が激減し4264人から3214人となり、減少傾向が続いている。平成23年の東日本大震災で、ピーク時の7424人から1164人まで減少し、危機的状況となる。 ・平成26年にコンテスト枠で東京便1便から2便へ増便、平成28年3月延長決定する形で「オール山形」体制で利用拡大に取り組んでいます。 ・「山形空港利用拡大推進協議会」を平成5年6月に設立 (県・市町村・経済団体・旅行会社等) ・「おいしい山形空港旅くらぶ」を平成28年4月に設立し、冬期間好景気の人気観光客拡大を目指す。
関連領収書番号	A-1~7

政務活動報告書

	<p>以上、取組件数は平成24年116件から平成28年1月251件と利用件数が倍増した。</p> <ul style="list-style-type: none"> 「あいい山形空港旅くらぶ」は平成29年3月現在会員数が1,046名（会員無料）で、空港レンタカー最大30%割引、旅くらぶ通信による情報提供等の取組件数は、併設空港の利用促進に寄与している。 <p>（目的）山形県のインバウンドの現状と取組件数について調査。 （空港を活用した誘客）</p> <p>（内容）山形県観光文化スポーツ部インバウンド・国際交流推進課 課長補佐 藤岡俊裕氏</p> <p>・ 山形県国際戦略</p> <ul style="list-style-type: none"> 目標は「成長するアジアとの交流・取引拡大」との本県産業の安定的・発展上平成27年から31年度（5年） 外国人観光客の輸入数の目標（観光会議） 平成25年実績49,755人⇒平成31年目標、150,000人 （東日本大震災前の約1.5倍） 平成32年目標を300,000人に上方修正 観光復興政策交付金による取組件数加速化。 台湾からの訪客対策では、 桜・紅葉・樹氷・雪遊び等の素材が定番化。 仙台空港と連携・キャラクター便誘致。 平成27年度の山形空港と庄内空港へのキャラクター便数過去最高の35便。 インバウンドキャラクターのほとんどが台湾で複数回旅行 会社が庄内3会合、新潟も頼る。 今後の課題 国際線に対する施設整備。 乗入態勢の充実、乗降客の動線の複数化。 CTQ体制の整備等があとと思われた。
関連領収書番号	A-1~7

政務活動報告書

〈目的〉山形空港の魅力向上の取り組みと言調査

〈内容〉山形県山形空港事務所

所長 三條義浩氏

副所長 海野勝志氏

施設管理主幹 多田栄作氏

山形空港ビル株式会社

専務取締役 今村泰也氏

就航路線を何處にすらかで空港の魅力と左右する。

(東京便2往復・伊丹便3往復・名古屋便2往復・

札幌便1往復)

・平成26年5月空港の愛称を「あいし山形空港」に決定

・空港ビルHPリニューアル、「あいし山形調査隊HP立ち上げ」

・Facebookでの活動発信

・毎年9月 あいし山形空港フェスティバル(「空の日」のイベント)

・物産ナイト(山形産品を中心とした販売)

・飲食ナイト(高級旅館「名月荘」が山形の郷土料理を提供)

・おくつろぎコーナー(山形県産木材を展示)

その他、セミターミナルラウンジを設置して、コーヒー
紅茶、缶ジュース等を無料サービスなど、利用者の
利便性が高。

関連領収書番号

A-1~7

政務活動報告書

活動事項	新潟県立美術館の建設予定を控え、県民に喜ばれる美術館にするため、類似した美術館の経緯を調査
活動年月日	平成29年9月11日(月)・12日(火)・13日(水)
場 所	新潟市・長岡市・都内
活動の相手方	新潟県博物館協議会、新潟県立近代美術館 新潟県立万代島美術館 参議院議員
目的・内容・結果等	<p>〈目的〉新潟県立近代美術館建設の経緯を調査。</p> <p>〈内容〉新潟県博物館協議会(前県立美術館館長) 顧問 徳永健一氏</p> <ul style="list-style-type: none"> ・昭和52年信濃川河川敷の半分を長岡市が購入 ・昭和39年に開館した長岡現代美術館は日本で初めて「現代」を冠した美術館だったが、大光相互銀行が経営破綻し、同行が所有していた美術館は昭和54年に閉館となる。所蔵の「大光コレクション」は売却処分され国内外に散逸してしまった。所蔵品は新潟県が購入し、新潟市の県立美術館に移された。新潟県立美術博物館(近代美術館の前身)に収蔵された。 ・昭和54年の閉館後、長岡現代美術館は本格的な美術専門館である。昭和55年頃から長岡の各界、文化人らが長岡への誘致活動に取組み始めた。 <small>(県立美術館の)</small> ・当時、国土整備は国の重要な施策となり、長岡市はテクノリスに名乗りを上げ、昭和56年建設調査地に選定された。先に購入した信濃川河川敷の半分が原の土地造成整備事業も本格化する。長岡市の県立美術館誘致活動に拍車がかかる。 ・平成元年新美術館基本構想がまとまる。その答申に
関連領収書番号	A-9~22

政務活動報告書

- 基づき、県中央部で新幹線や鉄道、高速道路等
インフラの要である長岡市千秋が原と決まる。
- ・ 総工費98億円、平成5年竣工、開館する。
・ 収蔵作品購入予算額100億円、県内レベルでは
全国有数の内容と規模となる。初代館長は
前川誠郎元西洋美術館長が就任して。
 - ・ 平成14年に完成した朱鷺メッセにはフロアが「充足」
至らず、5階フロアに美術館を収容する設計に変更。
 - ・ 県立美術館が開館して当時から、県庁所在地で
人口算定のある新潟市（人口約80万人）ではなく、長岡市
(人口約27万人)なのかという声が新潟市民からあつた。
 - ・ 朱鷺メッセを充足する必要もあり、平成12年に新美術館
構想を策定し、平成15年、収蔵施設を設けるギャ
ラリー展示室を主体とした、長岡、初代美術館の分館
として、県立万代島美術館がオープンする。

〈目的〉 県立万代島美術館における美術作品の所蔵、
展示状況、県立近代美術館との連携に
ついて調査

〈内容〉 新潟県立万代島美術館

館長 川口 剛氏

業務課長 木原 浩氏

- ・ 新潟県立万代島美術館は、長岡市にある新潟県立近代
美術館の分館となり、平成15年7月にオープンした。
- ・ 信濃川河口左の望む複合施設「朱鷺メッセ」の5階フロア
位置する都市型の美術館である。県立近代美術館と
連携を、隨時綿密にヒリ良好な状況である。
- ・ 所管は教育文化行政課、直営で運営。
- ・ 建設費は、日本航空ホテル業者が入った共同ビルに負担。
管理会社。
- ・ 隣居数は人口減の中、本館（長岡市）と併せて、25万人。

関連領収書番号

A-19~22

政務活動報告書

- 目標に遠い状況である。専用無料駐車場が無い。
- 観客満足率は年間1~5%。中学生以下は無料。
- 収蔵庫・収蔵庫前室で130点と多く、車庫と総合で6,000点の10%以下の収蔵で、エレベーター機能が無いなどである。
- 差額金監督講座・サポートメンバー（ボランティア）・友の会等の制度を創設して、差額金館に特別見入で貢献する取組がある。

〈目的〉新潟県立近代美術館における差額金作品の所蔵・展示状況・県立万代島美術館との連携について調査。

〈内容〉新潟県立近代美術館

館長 木村哲郎氏
副館長 丸山実氏

- 木村館長は前館長と同じ新潟日報社出身。
- 敷地面積 33,800 m²は長岡氏から無償提供。
- 昭和54年に開館した長岡現代美術館が「大光明コレクション」を多く所蔵していた。それらの所蔵品を核とした。6000点を超える所蔵品。大半は寄贈である。
- 首都圏で開催されるよう、大規模企画展も可能。設備
- 国宝、重要文化財の展示が可能な「公開承認施設」の資格を有する施設。
- 平成28年度「毛彦展」、「3D」の大博覧会」開催。
観覧数、新記録、合計約22万人。
- 県立代表として美術館として、「県民の窓・県民館」として役割を果たすべく、研究室、書庫と共に研究会・展覧会企画を進めている。
- 隣の公立長岡造形大学の学生がボランティア活動、
(インターン募集)
連携している。
- 冬時間課動員が減り、一人当たりの来館量が増大している。
- 大規模実施のため、収容目標が高く設定され、学芸員が専門でない事務、広報等は割り一層努力が割かれなければならない。

関連領収書番号

A - 19 ~ 22

政務活動報告書

〈目的〉ビーチバレーを中心としたビーチスポーツの振興について調査。

〈内容〉元ビーチバレーオリンピック選手・参議院議員

朝日健太郎氏

- ・日本全国、素晴らしい海浜を活用し、ビーチスポーツも発展させたい。
- ・国由で「ジャパンビーチゲームズ」を開催し、将来は「アジアビーチゲームズ」、「ワールドビーチゲームズ」を日本に招致したい。
- ・鳥取に設立された「すなばスポーツ」と連携して行きたい。エクスコ世界オーパークに認定されている小島海岸はビーチスポーツの振興に適している。

〈目的〉参議院議員選挙制度「合区」の解消について要望

〈内容〉参議院議員 篠立昇治氏

- ・自民党は憲法改正4項の中に「合区」解消を掲げている。しかし議論はスピード感はない。
- ・地域から多くの「合区」解消の声を上げることが大切。
- ・公職選挙法の改正での「合区」解消も視野に入れるべきである。

関連領収書番号

A-19~22

政務活動報告書

活動事項	国土交通大臣への要望活動、日本の競技スポーツ振興調査、財務省・経済省、沙汰ペーパー要望活動
活動年月日	平成29年11月13日(日)・14日(火)・15日(水)
場 所	東京都内
活動の相手方	国土交通省・ナショナルトレーニングセンター・財務省・経済省、国会議員、環境省、文部省、内閣官房
目的・内容・結果等	<p>〈目的〉会派(自民党・公明党)試験団・会派希望 会合ご要望</p> <p>〈内容〉国土交通大臣 石井 啓一 氏</p> <ul style="list-style-type: none"> ・石井国土交通大臣に大至く2点要望した。 1. 地方航空路線の維持・拡充について 鳥取-羽田線は羽田発着枠政策コンテストで平成31年度まで5便運航とされ、同路線の航空需要の安定かつ持続性を取る伸展を図るために5便以上が必要である。 米子-羽田便は平成28年度に国際線枠枠暫定活用に5.1、6便に増便されているが、その利用状況が好調であるにも関わらず一時期減便とTETEから引立候空港便を確保するため通常の6便が10便必要である。 増加を続ける外口人観光客の地方への移動に資する国際便就航だが、福井県から鳥取県中郡などの日本海側には国際便が発着できる空港は鳥取空港だけである。しかし滑走路が2,000mと短かっており、予定期間は11T=国際長距離便が中止された。地方空港が国際便を誘致するためには滑走路2,300m以上が必要である。 2. 高速道路ネットワークの早期整備について 國の骨格を形成する高速道路ネットワークはT地方創生へ進んでおり、更にT地域医療圏も災害発生時に
関連領収書番号	A-23, A-24, A-24-1~7, A-62

政務活動報告書

おり、「命の道」という機能を波及効率の大きい
基幹インフラである。特に太平洋側・山陽側の
大規模災害時ににおけるダンシングの確保にむけた。
日本海側・高速道路ネットワーク・ミッショングループの
早期解消が求められる。
山陰自動車道・山陰近畿自動車道の全面開通と
整備。北条湯原道路・江府三次道路の整備促進。
米子自動車道・鳥取自動車道及び山陰自動車道上
における暫定2車線化の4車線化及び付加車線。
早期整備等具体的に要望。

〈目的〉日本の競技スポーツ拠点である国立スポーツ科学
センターとナショナルトレーニングセンターの実態調査。

〈内容〉日本スポーツ振興センター、ハイパースーパーセンター

運営調整課係長 甲斐志田葉央氏

・平成9年に文部省で予算措置され平成13年10月に開設。
スポーツ医・科学研究の中核棟園として、最新施設
器具・機材を活用し、各分野の研究者、医師等、専門
家と連携し日本の競技力向上・支援を図る。
(国立スポーツ科学センター)建設費274億円、運営費
19億円/年。

・実施事業 スポーツ医・科学支援事業、スポーツ医・科学
研究事業、スポーツ診療事業(3本の柱)

・平成12年にスポーツ振興基本計画が策定され、平成19年
ナショナルトレーニングセンターが開設。国際競技力向上を
実現するためには設置され、トップレベルの競技者が同一
拠点で集中して、経営良好的にトレーニング・強化活動を
行っている。各種施設は国際レベルに並んで最先端。
設備で、トップアスリートの高いレベルトレーニングを支えている。
(ナショナルトレーニングセンター)建設費370億円、運営費
9億円/年。リオリンピックのマリスト41種目のうち
40種目の競技者が当センターでトレーニングしている。

関連領収書番号

A-23, A-24, A-24-1~7, A-62

政務活動報告書

（目的）國の財政から見た地方財政の位置付けや
今後の対応方針、國（地方含む）の財政健全化の
取組の現状と課題、今後の方向性について
調査。

（収容） 財務省企画局地方財政課

浅賀 謹長補佐
企画局調査課

上野 誠長補佐

- ・令和29年度の一般会計歳出総額 974,547億円
のうち、地方交付税交付金率は、155,671億円(16.0%)
である。
- ・地方交付税については、地方財政計画の歳出・歳入と
地方交付税総額がマイクロベースで決定された後に、
これを前提として、ミクロの各地方公芸国債に対する地方
交付税交付金の配分額が決定される仕組みとなっている。
- ・地方交付税については、地方財政計画の歳出・歳入と
地方交付税総額がマイクロベースで決定された後に、これを
前提として、ミクロの各地方公芸国債に対する地方公芸国債
配分額が決定される仕組み。
- ・財務省が地方財政計画と算定シ財務省との折衝を経て
交付税総額が決定する。
地方の安定的な財政運営は必要とする一般財源の
総額については、2018年度までに5112、2015年度地方
財政計画の水準を下回りつつある。実質的に同水準を
確保する。
- ・財政出動に対する評価は幾つかの判断となるが、
財政破綻はあり得るに至る。
- ・地方の財源（地方交付税、法人税、固定資産税
等）の伸びは見られない。国と同様である状況、消費
税率の引き上げを提案している。
- ・2015年度基礎的財政収支(PB)の赤字がGDP比8%

関連領収書番号

A-23, A-24, A-24-1~7, A-62

政務活動報告書

2010年度に比べて半減する目標を達成した。

- ・2020年度 国・地方を含む上で基礎的財政収支(PB)を黒字化するため、政府。「骨太の方針2015」において、「経済財政再生計画」を策定。平均債務残高とGDP比の安定的な引き下げる目標とした。

「経済財政再生計画」の集中改革期間。最終年度である2018年度における、予算改編めることなく社会保障費削減化など、同時にあたる歳出歳入両面の取組を進める。

〈目的〉 地方交付税の現状と課題、今後の算定・配分の方向性について調査。

〈内容〉 経済省自治財政局交付税課

理事官 進 龍太郎 氏

- ・地方財政計画が年次に決着して地方交付税総額が決まり、経済省と財務省が折衝する。予算改編止め、支入で国庫支出金が決まり、地方交付税額が決められる。
- ・交付税、原資税、所得税、法人税、酒税、消費税。
29年度分の地方交付税は15.6兆円。財務省と改めて國庫振替融資特別会計から0.4兆円を加算も含め、歩合率で16.3兆円を確定した。
- ・地方財政計画は毎年、地方公債引受け自由に使う一般財源総額を大切にし、財務省と改めて歩合率を決める。
近年では62兆円歩合率を確保しており、29年度は62.5兆円を確保した。
- ・例年6月には「経済財政運営と改革の基本方針」(骨太方針)を策定。2015版骨太の方針は2018年度まで2015年度の水準を下回り、実質的には同水準で予測するが決定が遅れた。国の財政再建の中、経済省は地方交付税を大きく下回るVZをもつている。

関連領収書番号

A-23, A-24, A-24-1~7, A-62

政務活動報告書

	<p>・ 平成30年度の課題は以下の通り。次の点があげられる。</p> <p>地方公共団体の基盤強化状況の調査並びに平成30年度はどう反映されるか注目される。</p> <p>・ 方向性について</p> <ul style="list-style-type: none"> ① 介護改革、子育て支援に対する地方創生が可能な安定的税財政基盤を確保。 ② 地方創生事業費を含め、平成29年度の水準を下回らない。 地方政府債の将来の級割である財源調整機能と財源保障機能が発揮されるよう総額を適切に確保。 ③ 地方行政サービス改革を推進する等、地方団体の財政マネジメントを強化。 <p>・ 平成30年度の概算計算 地方一般財源総額1兆62.5兆円を確保している。</p> <p>地方政府債の総額は16.3兆円から15.9兆円に減少見込み。臨時財政対策債は増え予見込み。國からの歳入額は昨年度と同じ15.4兆円だが、調整予定額の交付税特別会計が減額して返る。</p> <p>・ 「地方・市町・住民創生事業費」1兆・市町村併せ1兆円交付している。</p> <p>人口減少等特別扶助事業費は、取組の必要度、取組の成果に応じて算定している。</p> <p>・ 条例不利地域に配慮し、最大1.5倍支給増す。</p> <p>・ 人口創生事業費において、交付基準が命綱となり成りがおり、増額算定している。</p> <p>・ 今後の効率化を推進する観点から、民間参入等の事業改革を実施しつつ、地方団体の経費水準を地方政府債の基準財政需要額の算定に反映するトータルナー方式を推進する。</p> <p>・ 平成28年度16景観、平成29年度18景観</p> <p>・ 平成29年度「骨太の方針」、地方公共団体の基金を把握、分析する。地方単独事業の実態把握と</p>
関連領収書番号	A-23, A-24, A-24-1~7, A-62

政務活動報告書

「見えない化山」取組会

- 「地方の田代源石雀得のために、経済省には
内務省と腹を揃えて頑張って頂きたく」と
強く申入れておいた。

関連領収書番号

A-23, A-24, A-24-1~7, A-62

政務活動報告書

〈目的〉 今年の日本オペーラ委員会による再認定審査が条件付の再認定となり、これから来年の世界オペーラの再認定を確実にするため、関係機関に要望するため。

〈要望先とその内容〉

・ 国会議員 紫式院議員
(オペーラ国会議連会長) 斎藤茂氏

赤澤亮正氏、谷公一氏
有原鉄太氏、本田太郎氏

参議院議員 舞立昇治氏
青木一高氏

- ・ 日本オペーラ委員会(丁GN)の更新認定を受けたからよりレベルでの運営を欠いており、持続的な運営形態にないといふこと、関係国連内の限界を密にするなど指摘され条件付の認定であったことを説明し、要望書を手交した。
- ・ 三府県における執行部体制の見直し、強化の必要性がある。
- ・ 審査のレベルが向上し認定が難渋状況にあるのではないか。
- ・ 三府県の運営が弱いのではないか。鳥取空港の多便化、滑走路の延長も必要。京都府の天橋立やエリザベス大橋が検討されるべき。

・ 環境省 自然環境局長 龍澤玲治氏
山陰海岸オペーラをよく承認されていて、三府県を形成する地域に密接な関係であると認識している。今回の条件付の認定は期待の裏返してはいけない。

関連領収書番号

A-23, A-24, A-24-1~7, A-62

政務活動報告書

○文化庁 文化振興部長 山崎秀保 氏
文化庁とレコは、ジオパーク内に既存文化財の
認定、整備、補助に協力する。
ジオパークを所管する日本ユネスコ委員会
事務局は、文部科学省国際統括官で、
要望書は変更なしで要である。

○内閣官房 総理・官房・企画調査室

事務局参事官 鎌田 明 氏
“五五 遠矢駿一郎氏
再認定の課題として、①連携強化は各府県の
立派すべきである。予算については地方創生団体
交付金の中で、新たにジオパーク関連の地方
創生につながる予算は現状のままである。

関連領収書番号

A-23. A-24. A-24-1~7 A-62

政務活動報告書

活動事項	わかやまスポーツ伝承食館におけるスポーツ振興の取組について調査。和歌山県スポーツ推進計画、わかやま国体における準備等の調査
活動年月日	平成30年1月25日(木)、26日(金)
場 所	和歌山市、大阪市
活動の相手方	わかやまスポーツ伝承食館、和歌山県教育庁 関西本部
目的・内容・結果等	<p>(目的) 和歌山出身の歴史に実績を残された選手、チームを県民に広く周知し、県内のスポーツ文化を発展継承するための方策や、施設整備の検討に資するための調査</p> <p>＜内容＞ NPO法人わかやまスポーツ伝承食館 館長 江川哲二氏 常務局長 田中取由佳氏 江川館長、田中取常務局長より、伝承食館の概要、設立経緯、運営形態、年間平均者数の推移、スポーツ振興の取組等について説明を受けた。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・スポーツ伝承食館は職員3名で運営し、市内の複合商業施設(フルタウン)の3階に位置し、飲食店、温泉、会議室等があり、立地条件がすぐれ、専用に有料駐車場がある。平成23年の開館から現在までの入館者は、約253,000人である。(昨年度36,168人)開設以来NPO法人と江運営されている。 ・特色ある展示館に子供用、「車物」に「かわいい車物」や「かわいいフレーズ」等、和歌山県出身の金メダリストから金メダル等を借り受け、展示して直接触れることができる。また県内高校野球部のユニフォームの展示や試着も可能で、甲子園球場の本物のベンチを
関連領収書番号	A-25, A-26, A-27, A-28

政務活動報告書

- 展示会、写真撮影のスポットなどと様々な企画で喜んで取組んでいる。
- 毎年4競技程度の「スポーツ国体展示会」で競技の道具やユニフォームの展示、歴史、ルール、DVD放映で競技のPR、「スポーツ書道展」等のイベントを開催し来場者の方々に新鮮な取組を提供している。
- スポーツを通じて郷土愛の醸成に貢献している。
多く市民は漫遊している実地は3日目までである。
- 会場内を調査し、実際に金メダルに輝かれていたユニフォームを試着し、様々な企画、取組を体験している。

(目的) 平成27年開催のわかやま国体について、
準備状況、施設整備、選手強化等を調査。
(内容) 教育庁生涯学習局 スポーツ課企画振興班

班长 鶴岡一英氏

スポーツ課7階洋式オフィス

副班长 阪部貴行氏

- わがやまと作では、64施設のうち、40施設を新設、改修を実施。場内は日本基準クリア出来ない、馬術・ボート・水泳(飛込・シンクロ)、フリースキューは場外開催となる。これらについては、場外は2年から現地事務所を開設し、各競技4名の人員を配り置き該当者の能力を得ての開催となる。
 - 選手強化については、成年は5年分に計画し、4年分が採用開始した。少年については、中学校に部活動から、競技の選手強化・育成などの事業を8年分から開始し開催年は高校3年生以下の中学生を中心化強化を実施。
 - 男女総合優勝を目指す。(知事表記)
- 天皇杯 第1位、皇后杯 第2位

関連領収書番号

A-25, A-26, A-27, A-28

政務活動報告書

・わかやま国体を見据え仁和歌山県スポーツ振興
計画が終了する平成30年から10年間を期間とした
和歌山県スポーツ推進計画を策定する。
・基本方針として、学校と地域における子供のスポーツ
環境の充実（ライフスタイル）に応じたスポーツ活動の
推進（世界大会・舞台公演躍進による競技者の発展
育成・強化）、全国・國際大会の開催及び地域活性化
競技改革による県内各地域の活性化などを。
（アグリツクユメントを実施する。）

〈目的〉関西平野の事業について調査

鳥取県関西平野

本部長 伊藤友昭氏

・県人口の減少傾向の歯止めのため、雇用の場の確保
企業立地の推進、産業の創出が不可欠。今後の安定
発展に向け、中核となる人材の確保が急務。
県の活性化、大学・教育・研究・社会貢献活動の
発展に寄与するため、平成22年1月より企業等への就職
支援を主とする包括協定を産官学大字と締結（企団初）
現在、包括協定3大学、就職支援協定10大学
・就職支援の取組と zwar「とっとり就職力up」「UT→
就職相談会」「就職準備セミ」「とっとりワーカー
ベース」等を実施している。
・イベントを開催して観光PR・情報収集のJR西日本
との連携、○多賀島ヘンゼルカニの大阪ミナミの車揚
○大阪ミナミの車揚江、各種イベントの実施。
・農産物の販路開拓の推進に取り組んでいる。○鳥取
牛のPR活動（牛産食のブランド化（ジビエ、
鳥取地ビーフ、和牛等）
・甲子園での農産物のPR活動の強化に努める。
・新規開拓にパンフレット配付等、東海カードサービス
新酒・新酒・新酒等を提供（1ヶ月間）

関連領収書番号

A-25, A-26, A-27, A-28

政務活動報告書

活動事項	格安航空(LCC)の鳥取空港乗り入れの要望と可能性の調査
活動年月日	平成30年1月29日(月)
場 所	関西国際空港
活動の相手方	ピーキアビエーション株式会社
目的・内容・結果等	<p>〈目的〉関西空港の「空の駅化」等を進める議員連盟によるピーキアビエーション航空の鳥取空港乗り入れの可能性を調査。</p> <p>〈内容〉ピーキアビエーション株式会社 営業統括本部 地域創生営業マネージャー 小笠俊太郎氏 地域創生スペシャリスト 大野若菜氏 ピーキアビエーション 国内14路線、国外14路線計28路線 関西国際空港、那覇空港、新千歳空港、仙台空港が 放出点としている。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・インターネットで窓口ひとつで全て予約可能。今春 　「COTABIL」のシステムを運用開始予定。 ・「人から検索」をテーマに個人が提案するプランと 　一括予約が可能なサービスを目指す。 ・現状では鳥取空港乗り入れは考えていまい。 ・利用客の分析、訪客のターゲットを絞り込むこと。 ・今回、対応して頂いたのは、宮城県庁、沖縄・石垣市の 　元行政マンである。ピーキアビエーションの歴史と 　古くと答えられる。地方との密接な連携として、鳥取県と 　連携し、最終的に鳥取空港乗り入れにつなげたい。
関連領収書番号	A-29, A-30

政務活動報告書

活動事項	アンクススポーツミュージアムの実態調査、関西情報 飛信拠点の調査、日本遺産の活動拠点を調査
活動年月日	平成30年2月20日(火)・21日(水)
場 所	神戸市・大阪市
活動の相手方	アンクススポーツミュージアム、鹿児島のまち 日本遺産を有する大阪市
目的・内容・結果等	<p>〈目的〉アンクススポーツミュージアムの概要と取扱方法 調査</p> <p>〈内容〉アンクススポーツミュージアム 館長 久米勝冬氏</p> <ul style="list-style-type: none"> ・アンクスの創始者は、鳥取県出身の鬼塚喜一郎氏であります。今年は生誕百年の年である。 ・ミュージアムではトップアスリートのパフォーマンスを体感可能。また様々な競技・コースに触れることも可能であります。入館料は無料。 ・アンクス社の創業以来の歴史と、それまでの時代の用品を紹介している。「オニツカ・タイガー」の第1号バスケットボールシューズ等、貴重な所蔵品が数多く展示している。また過去のオフィシャル大会のアーカイブの展示もあり、アンクスの活動とスポーツ貢献の実態が確認された。 ・創始者の鬼塚氏の「青少年健全育成の基礎となる」とする理念の継承などが、世界のアンクスとして今日も継承されていく。
関連領収書番号	A-31~36

政務活動報告書

〈目的〉関西情報流信拠点「難波のまち」の取組を調査。

〈内容〉大阪市国際事務所 所長 中原 登氏

・難波の街園域（大阪市、八尾町、豊中町、守口町、高槻町、新温泉町、高槻町）をPRするため、関西情報流信拠点として設置。所在地は大阪市北区中之島 中之島スクエアタワー地下1階。平成29年4月10日開設し、株式会社「地域商社」といって管理運営者となる。施設整備費は約4,000万円で、地方創生交付金を活用した。（国1%、市町1%）

・物販店舗率が高く、地元産品の売上率が女子高生。飲食は午前11時～午後11時まで、昼食時は行列となるなどの盛況。

〈目的〉大阪府の日本遺産を活用した観光振興、取組みを調査。

大阪府都市整備部事業管理室

事業企画課長 松倉昌明氏

“ 課長補佐 真浦尚彦氏

都市整備部交通道路室 道路整備課

計画グループ 主査 三宅敦氏

・大阪府の日本遺産「竹内街道・横大路(大道)」は、平成29年4月に、大阪府で初めて、奈良県では3件目で認定された。竹内街道・横大路(大道)」は、全線延長約40km(大阪府内約30km・奈良県内約10km)にもかかばらず、我が国最古の国道。推古天皇の時代(613年)に葉室波津と羅馬を結ぶ

関連領収書番号

A-31~36

政務活動報告書

	<p>大道として整備されて、江戸時代以降庶民の 信仰の道と江戸をつなぐ等、1400年の歴史の長い 轟川を地域の観光振興に取組んでいます。</p> <ul style="list-style-type: none">・ 街道は道幅20m、国道、府道、市道、町道 と各行政単位が管理しています。・ 魅力発信推進事業体、事務局と協議して、飛沫 検査、古松等の環境評価を行なう。・ 経費については、文化庁、市町負担(各20万円) 大阪芸術大学等は、近鉄、南海電鉄等 政府等と連携しています。(年間300万円)・ 実行委員会の取組みとしては、「竹田街道・轟大路 まつり」を平成29年3月19日に実施予定。ウォーク イベント、スタンプラリー、料理コンテスト等。 街道PR大使「あまゆーす」による音楽の作成。 これらを取組みで、インバウンド誘客に力を入れて います。
関連領収書番号	A-31~36

政務活動報告書

活動事項	島根原子力発電所における安全対策に関する調査、山陰合同銀行における地方創生の取組みの調査、JR西日本における「端風」を含む観光振興にに関する調査
活動年月日	平成29年7月4日(火)・5日(水)
場 所	松江市・米子市
活動の相手方	中国電力島根原子力発電所、山陰合同銀行本店 JR西日本米子支社
目的・内容・結果等	<p>(目的)中国電力島根原子力発電所・1号機・2号機を中心に安全対策を調査</p> <p>(内容) <ul style="list-style-type: none"> 中国電力 天野平島取支社長、長治川副支社長 ・本年4月に廃止措置計画を認可された(1号機) 今後の計画について調査 ・停止中の2号機の新規制基準への対応状況を 調査。長治川副支社長から、充電重要棟、シミュレーター訓練棟等の施設を調査 ・島根原子力発電所から30km圏内の境港市 米子市を有する鳥取県に対する説明責任、放射 線への周辺住民への説明・啓発、安全対策等に ついて意見交換を行った。 ・原子力規制委員会で審定された新規制基準。 遵守、耐震性の向上、周辺活動断層の調査等 地盤評価、科学的知識を踏まえた津波对策等、 重大事故発生時の外部電源の確保、冷却機能 確保等を調査 ・30km圏内を有する鳥取県の実状と、同・中国電力 ㈱元・立地環境の対応を求めるべき。 </p>
関連領収書番号	A-62

政務活動報告書

〈目的〉山陰兩県に及ぶる金融機関と山陰合同銀行の地方創生の取組みを調査。

〈内容〉山陰合同銀行

常務執行役員 今若康浩氏

地域振興部長 安田信哲哉氏

副調査役 井上光悦氏

・起業、創業への支援対策として「ごうざん起業大賞」を創設した。

・セミナーを開催して女性活躍支援を実施。

・クラウドファンディング事業者と固定金額(=5万円)による新たな資金調達(=ZIN=)を実現した。

・6次産業化をはじめとする農林水産業成長支援の実施。

・地域経済分析システムを普及・促進。

以上のような取組みが地域経済の発展、地方創生の取組みに貢献している。

〈目的〉JR西日本における「端風」を生かした観光振興に関する調査

〈内容〉JR西日本 米子支社長 梅谷泰郎氏

米子支社山陰地域振興部長 岩田昇司氏

副支社長 不破吾平氏

総務企画課長 隅山健二氏

・「美い日本をホテルが走る」のコンセプトで2年6月17日に「端風」が運行開始。同日、鳥取県岩美町 東洋駅に停車の折、地元の熱狂的な盛り上がりに感銘を受けた。

・東洋駅がリニューアルされたこと、新規に開店した海辺のイタリアンレストラン「アルマーレ」は観光振興に

関連領収書番号

A-62

政務活動報告書

直南大手の可能性を有する。これらのことから、東逗駅の
恒常的な停車駅化も検討される。
・地元住民の盛り上がりを地域の活性化につなげ
ていく。
・「端風上のアート」としての西移設は、利用高層の
分析、インバウンドを見据えた草加市等、JR西日本の
取り組みについて、意見交換した。

関連領収書番号

A-62

政務活動報告書

活動事項	山陰海岸ジオパーク推進三府県議会説明の会及び現地調査
活動年月日	平成29年8月25日(金)
場 所	京丹後市
活動の相手方	山陰海岸ジオパーク推進議会、京都府丹後地域振興局、鳥取県組合農民局、鳥取県生活環境部、琴引灘鳴門砂文化館
目的・内容・結果等	<p><目的> 山陰海岸ジオパーク推進三府県議会の会終食の開催 三府県のジオパーク所管部署への要望、琴引灘鳴門砂文化館の現地調査</p> <p>(内容) 山陰海岸ジオパーク推進三府県議会議員10名が出席 平成29年度総会を開催した。 - 平成28年度事業報告、後期改進・平成29年度事業計画 - 要望活動実績動本認証され 山陰海岸ジオパーク推進協議会事務局長 松浦幸浩氏 京都府丹後地域振興局長 西村紀亮氏、鳥取県但馬農民局ジオパーク課長 和田信里氏、鳥取県生活環境部長 酒嶋優氏にそれぞれ要望書を交付した。 琴引灘鳴門砂文化館館長 久保藤夫氏から 琴引灘の鳴門砂への環境上経過の説明を受けた。 海砂波の運搬、人件費が保証されれば鳴門砂は 省かれていくこと。 ① 漂着物が多く流れ作る、海が環境汚染/2012 ② 放射性物質、来ている。この対策を講じなければ必要がある。 放射性物質、来ている。この対策を講じなければ必要がある。 </p>
関連領収書番号	A-65